

Jacques Landau

05-7-15

Jacques Landau, hospitalisé ces dernières semaines au centre hospitalier Emile Roux où il avait été admis suite à un cancer du poumon, est mort mardi 22 juillet, entouré de l'affection des siens, de sa famille, de ses amis et tout particulièrement de son épouse Arlette Arnaud-Landau et de ses enfants.

Né le 11 juillet 1939 à Nancy, c'est un humaniste discret qui nous quitte après avoir affronté avec lucidité, courage et dignité cette cruelle maladie. Son père Léo Landau, ingénieur agronome d'origine russe, sa mère Gilberte Cahen, Normalienne, Professeur de Français, tous deux de confession juive se sont engagés très tôt dans la résistance en 1939 contre le régime nazi. Jacques et son frère Daniel ont été cachés dans une ferme en Lozère pendant les hostilités ; le Capitaine Léo Landau, chef de maquis, a été assassiné en 1944 à la gare de Pradelles.

C'est en 1947 à l'âge de 8 ans qu'il prit conscience de la dimension humaniste du mot « résistance » alors qu'il suivait le cercueil de son père à qui était rendu un hommage lors de ses obsèques officielles à Clermont-Ferrand en portant les décorations militaires de ce dernier. Cette histoire familiale a été le terreau de sa vie. Très tôt, il va adhérer au parti communiste.



Etudiant en droit à la Faculté de Rennes, il devient responsable de la section des étudiants communistes de la Faculté.

Militant toujours, membre de la CGT Trésor, il en devient le responsable syndical à Clermont-Ferrand puis est nommé à Paris Premier Secrétaire National du Trésor CGT. Sa rencontre avec Arlette Arnaud qu'il épousera l'amènera à s'installer au Puy-en-Velay où il prendra sa retraite comme Trésorier Principal hors cadre.

Homme discret, peu de gens connaissent son engagement dans la bataille contre la guerre d'Algérie et

contre la torture, alors qu'il participe à l'évasion de prison d'Henri Alleg torturé en Algérie et emprisonné à Rennes.

A la retraite, il poursuit son action au profit des plus défavorisés en s'investissant sur le plan départemental, national et international au Secours Populaire, mettant son sens de l'organisation et des qualités de trésorier pour initier des actions humanitaires. Cet homme discret avait qui plus est des qualités exceptionnelles qui s'épanouissaient dans son jardin secret. Aimant passionnément son épouse, Arlette, lui qui avait trop jeune perdu son père a élevé 7 enfants en essayant de leur faire partager les idéaux de vie qui étaient les siens.

Il aurait pu écrire un roman de sa vie. Avant d'être diminué par la maladie, il a tenu à faire un dernier voyage géo-politique en Israël et dans les Territoires Palestiniens et se recueillir sur la tombe de sa grand-mère à Tel Aviv, renouant ainsi avec son histoire.

A son épouse Arlette Arnaud-Landau, à ses enfants et petits-enfants, à toute sa famille, ses camarades et amis expriment leurs très amicales, affectueuses et sincères condoléances. L'Eveil présente également ses sincères condoléances à son épouse et sa famille.

CLERMONT-FERRAND

La Fédération des Finances CGT,
Le Syndicat national CGT
des Finances publiques
et la section du Puy-de-Dôme
ont l'immense tristesse de vous faire part du
décès de leur camarade

Jacques LANDAU

Militant fondateur de la section
du Puy-de-Dôme du syndicat CGT Trésor
et dirigeant national

et vous prie d'assister aux hommages qui
lui seront rendus, à Clermont-Ferrand, au-
jourd'hui mardi 28 juillet, à 14 h 30, au cré-
matorium de Crouël, et au Puy-en-Velay, le
mercredi 29 juillet, à 11 heures, au cimetière.

492079